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                                    Hannover, den 26.04.2019 

	
	

 
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2021 

 
 
Datum: 24.09.2021 
Beginn: 19.00 Uhr / Ende: 20.45 Uhr 
 
Ort: Saal des Vereinsheims, Rotekreuzstraße 25 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste im Geschäftszimmer. Die Auszählung der 
Teilnehmerlisten ergibt 52 stimmberechtigte, anwesende Mitglieder. 
Protokoll: Britta Rust, Schriftführerin 
 
Top 1 
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der 1. Vorsitzende, Arne Borstelmann, begrüßt die anwesenden Mitglieder, Trainer, 
Abteilungsleiter, Ehrenrat sowie die Mitglieder des Vorstands und bedankt sich für ihr 
Kommen und dem Interesse am Verein.  
 
Er stellt fest, dass die Einladung rechtzeitig per Post Anfang September 2021 an die 
stimmberechtigten Mitglieder versandt wurde; sie erfolgte somit fristgerecht und die 
Versammlung ist entsprechend der Vereinssatzung beschlussfähig.  
 
Im Anschluss daran weist der 1. Vorsitzende auf die ausliegenden Teilnehmerlisten hin, 
mit der Bitte um Eintragung. Er bittet die anwesenden auch anzukreuzen, ob sie geimpft, 
genesen oder getestet sind – in diesen Corona Zeiten. 
 
Hiernach erfolgt eine kurze Vorstellung des neuen Vereinswirtes. Der Wirt des jetzigen 
“Da Fani“ stellt sich kurz vor. Seit 1992 ist er in der Gastronomie tätig und seit nun gut 
drei Monaten hier in der Gaststätte. In dieser Zeit ist hier viel passiert, was die 
Innenräume angeht. Vieles wurde von ihm selber gemacht, aber auch von Arne 
Borstelmann und Birgit Wildfang hat er viel Hilfe bekommen. Hierfür dankt er beiden, fühlt 
sich hier sehr wohl und hofft, dass sich alle Gäste in den neu gestalteten Räumlichkeiten 
wohlfühlen werden. 
 
Top 2 
Beschluss der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.   
 
Top 3 
Gedenken an verstorbene Mitglieder 
 
Im zweiten Halbjahr 2019, im Jahr 2020 sowie 2021 verstarben unsere langjährigen 
Vereinsmitglieder: Dieter Homburg, Anna Rothe, Siegfried Blaubel, Sigrid Kaune, 
Barbara Sonderfeld, Hans-Günther Seiler, Klemens Blömeke, Wolfgang Kaune und Ingrid 
Kretschmann.  Der Verein wird ihnen stets ein ehrendes Andenken bewahren. Zum 
Gedenken an die Verstorbenen bittet der 1. Vorsitzende die Versammlung sich zu 
erheben. 
 
 
 
 
 
 
 



Top 4  
Ehrungen 
 
Durch den 1. Vorsitzenden und die zweite Vorsitzende wurden die folgenden Ehrungen 
vorgenommen: 
  
70 Jahre Vereinsmitgliedschaft 
 
Heise, Elke  (01.12.1949, TU)  
 
50 Jahre Vereinsmitgliedschaft 
 
Kaune, Carsten  (01.10.1968, TU) 
Koch, Christine  (01.11.1968, TU) 
Kühler, Christel  (01.08.1969, TU)  
Neumann, Heike (01.08.1970, TT)  

40 Jahre Vereinsmitgliedschaft 
 
Paulmann, Heinz-Willi (01.06.178, TE)  
Taube, Bernd  (01.,10.1978, HB) 
Menke, Werner  (01.10.1978, HB, TE)  
Bondesen, Hannes (01.11.1978, TU) Austritt zum 31.12.2021  
Hartung, Stefan  (01.11.1978, TT) 
Ehrlich, Edmund (01.06.1979, TT) 
Kalbitzer, Helga  (01.01.1980, TS) 
Wiechmann, Frank,  (01.02.1980, TE)  
Kämpfer, Gert  (01.06.1980, TU, LE, techn. Leiter) 
Stiller, Christa  (01.10.1980, TU) 
Menke, Kerstin  (01.10.1980, ex. TE, TU)  
Borstelmann, Eike ( 01.01.1981, TT) 
Borstelmann, Arne (01.01.1981, TU, TE/ Jugendwart,  

Abt.-Leiter Turnen, 1. Vorsitzender) 
Duscha, Joachim (01.06.1981, TT) 
Mantei, Irmgard  (01.09.1981, ex. TU) 
Keßler, Peter  (01.09.1981, TU)  
 
25 Jahre Vereinsmitgliedschaft 
 
Kautz, Markus  (01.06.1993, ex. HB)  
Suchak, Boguslaw (01.08.1993, TE)  
Kellner, Natalie  (01.10.1993, BA) 
Schuster, Michael (01.11.1993, TU) 
Seyboth, Florian (01.06.1994, TT) 
Garbisch, Dietmar (01.08.1994, TT) 
Lanz, Gudrun  (01.10.1994, TU)  
Lanz, Werner  (01.10.1994, TU) 
Schwallach, Michael (01.03.1995, TU)  
Niewöhner-Scriba, 
Irmgard   (01.03.1995, TU) 
Iuorio, Mario  (01.03.1995, TE) 
Bukarz, Günther (01.06.1995, ex. TE) 
Hofmeister, Rüdiger (01.09.1995, TU) 
Regolin, Thomas (01.10.1995, TU) 
Simon, Willy  (01.02.1996, TU) 
Dr. Seidler, Klaus-Peter (01.08.1996, TT) 
Brunner, Matthias (01.09.1996, TU  
Schmiechen, Catharina (01.09.1996, TU)  
 
Den nicht anwesenden Jubilaren/innen wird die Ehrung zugestellt bzw. in anderem 
Rahmen nachgeholt. 
 
 



Zusätzlich zu diesen Ehrungen wurden durch den 1. Vorsitzenden noch die folgenden 
Personen geehrt: 
 
Ingo Ruth, Heike Dahms, Christine Koch und Britta Rust 
 
Alle 4 wurden mit der Kreisehrennadel des NTB geehrt. Hiermit würdigen der MTV und 
auch der NTB ihren Einsatz im Bereich Turnen sowie für den gesamten Verein. 
 
Im Rahmen von „Ehrenamt überrascht“ eine Aktion vom Stadtsportbund (SSB) hatte 
der MTV Horst Merkel vorgeschlagen, welcher sich in der Pandemiezeit sehr um die 
Hallenbelegungen und damit verbundenen Arbeiten gekümmert hat. Dieser Vorschlag 
wurde vom SSB angenommen, so dass der 1. Vorsitzende an diesem Abend ein 
Überraschungspaket sowie eine Urkunde vom SSB überreichen konnte. Vom MTV gab 
es noch einen Gutschein zu einem schönen Essen hinzu. Der MTV möchte damit seinen 
Dank für diese Arbeit ausdrücken, die nicht selbstverständlich ist. 
 
Top 5 
Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 24.04.2020 
(aufgrund des Ausfalls der Jahreshauptversammlung – wegen der Corona Pandemie)- 
liegt kein Protokoll für das Jahr 2020 zur Abstimmung vor 
 
-entfällt somit- 
 
Aufgrund der Tatsache, dass die Jahreshauptversammlung im Jahr 2020 ausgefallen ist, 
muss nun noch über das Protokoll aus der Jahreshauptversammlung aus dem Jahr 2019 
entschieden werden.  
 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2019 (26.04.20219)  wurde am 02.12.2019  
auf der MTV Homepage veröffentlicht und war ab diesem Termin auch im 
Geschäftszimmer einzusehen.  A. Borstelmann fragt,  ob  es  zu  dem  Protokoll  
Änderungswünsche gibt. Dies ist nicht der Fall. Das Protokoll wird zur Abstimmung 
gestellt.  
 
Das Protokoll wird mit 44 Ja-Stimmen, bei 8 Enthaltungen und keiner Nein-Stimme 
von der Versammlung genehmigt.  
 
Top 6 
Bericht des Vorstands und der Abteilungen 
 
Vor seinem Bericht bittet der 1. Vorsitzende darum, Fragen erst im Anschluss zustellen. 
Der 1. Vorsitzende gibt eine kurze Vorstellung von dem Geschehen in den Abteilungen 
im vergangenen Jahr und erläutert die aktuellen Entwicklungen.  
 
Der 1. Vorsitzende beginnt seinen Bericht mit der aktuellen Mitgliederzahl. Per heute sind 
es 1.282 Mitglieder. Aufgrund der Corona Pandemie sind es derzeit weniger als sonst, 
wobei die Austritte fast in der üblichen Höhe vorliegen, nur es sind keine neuen Mitglieder 
eingetreten. Besonders macht sich dieses im Eltern-Kind-Bereich bemerkbar, aber auch 
in anderen Abteilungen.  
 
Insgesamt war diese Corona Zeit für alle nicht einfach, auch für den Vorstand war es eine 
ungewisse Zeit mit vielen Fragen. Schließlich hatte noch keiner so eine Situation erlebt. 
Somit mussten viele Fragen auch der Organisation, Strukturen und Erreichbarkeit geklärt 
werden.  
 
Die Tennisabteilung war die einzige Abteilung, welche in der ganzen Zeit durchgängig 
ihrem Sport nachgehen konnte, wenn teilweise auch mit Einschränkungen. Erfreulich ist 
zu berichten, dass es der Tennisabteilung gelungen ist einen neuen Vorstand zu 
installieren, welcher gewissenhaft arbeitet und das Mitgliederzuwachs zu verzeichnen ist. 
 
 
 
 



Für die anderen Abteilungen wurde damit begonnen Online-Angebote zu gestalten. 
Vorreiter war der Gesundheitssport mit Sportstunden über YouTube, die erst einmal, 
dann zweimal wöchentlich angeboten wurden. Später kamen Angebote über Skype für 
das Funktionstraining und Kindersport hinzu. Auch andere Abteilungen haben dieses für 
Ihre Mitglieder organisiert. Ein großer Dank geht hier an Ingo Ruth, der Vorreiter war.  
 
Diese Angebote wurden von den Mitgliedern sehr gut angenommen. 
 
Im Bereich der Leichtathletik wurde durch Hartmut Helliger in dieser Zeit mit den 
Mitgliedern ein individuelles Einzeltraining im Freien vorgenommen. Hier konnte nun eine 
Eltern-Kind-Leichtathletik installiert werden. Hartmut Helliger berichtet kurz über das 
Geschehen in diesem Bereich und der erfreulichen Tatsache, dass hier viele Mitglieder 
gewonnen werden konnten. Innerhalb von einem Jahr haben sich die Mitgliedszahlen im 
Bereich der Leichtathletik verfünffacht. 
 
Nachdem es die Zahlen wieder zugelassen haben, sind vereinzelte Gruppen wieder mit 
einem Programm auf der Außenanlage gestartet. Dieses zu organisieren, sowie auch die 
Hallenzeiten zu koordinieren, war in dieser Zeit nicht so einfach.  
 
Insgesamt lobt der 1. Vorsitzende die Verbundenheit der Mitglieder zum Verein, da sie 
ihm auch in dieser Zeit die Treue gehalten haben. Sicher ist es richtig, dass in vielen 
Monaten kein Sport betrieben werden konnte, aber die Mitgliedsbeiträge bezahlt werden 
mussten. Leider können für diesen Zeitraum keine Beiträge erstattet werden, da für den 
Beitrag keine Gegenleistung vorhanden ist. 
 
Insgesamt wurden wieder diverse Förderanträge gestellt, auch für die Sanierung der 
Toiletten haben wir Zuschüsse erhalten.  
 
Zu den Arbeiten am Gebäude werden von der 2. Vorsitzenden Birgit Wildfang die 
folgenden Ausführungen getätigt: 
 
Die Gaststätte wurde komplett renoviert, die Decke im Saal wurde erneuert, die gesamte 
Optik des Saal wurde verändert, die Elektrik in der Gaststätte und besonders in der 
Küche wurden erneuert, eine neue Gasleitung und Gastank für die Küche wurde 
installiert. Des Weiteren wurde das Treppenhaus gesäubert und gestrichen, ein 
besonderes Highlight sind die neuen Toiletten, welche nun auch eine 
behindertengerechte Toilette beinhalten. Weiterhin wurden diverse Malerarbeiten innen 
und außen vorgenommen. In der Tennishalle wurde eine neue Beleuchtung installiert.  
 
Außerdem ist noch geplant die Eingangstür zum Vereinsheim zu erneuern und die 
aktuellen Sicherheitsbestimmungen anzupassen. Und ein neuer Zaun an der Boulebahn 
ist ebenfalls noch geplant. 
 
Weitere Nachfragen zum Bericht gibt es nicht. 
 
Nach diesen Ausführungen bedankt sich der 1. Vorsitzende bei Birgit Wildfang für die 
geleistete Arbeit, Planung und Zeit während des ganzen Umbaus mit einem großen 
Blumenstrauß. 
 
Top 7 
Bericht des Kassenwartes 
 
Der Kassenbericht für die Jahre 2019 und 2020 hat für die Versammlung ausgelegen und 
war vorab im Geschäftszimmer einzusehen.  
 
Aufgrund der Tatsache, dass der Kassenwart an diesem Abend nicht anwesend ist, 
werden die Kassenberichte für die Jahre 2019 und 2020 vom 1. Vorsitzenden vorgestellt. 
 
Arne Borstelmann erläutert kurz die Zahlen aus den beiden Kassenberichten. Hiernach 
ist der Verein solide aufgestellt. Alle Zahlen sind auch mit dem Steuerberater Kurt Meier 
besprochen, welcher auch eine solide Basis sieht.  
 



Die laufenden Kredite wurden weiter gut getilgt. Es wurden auch Sondertilgungen 
vorgenommen. Zwei Kredite wurden prolongiert und dieses zu einem sehr guten Zinssatz 
in Höhe von 1,01%. Hierzu haben A. Borstelmann und B. Wildfang Gespräche mit der 
Sparkasse geführt. Ende 2023 bzw. Ende 2024 könnten wir, wenn wir die laufenden 
Tilgungen beibehalten, mit der Tilgung der Darlehen für die Tennishalle fertig sein.  
 
Wenn dann die Tilgung der Darlehen wegfällt, können die frei werdenden Gelder in den 
Sport investiert werden. Hier wäre es z.B. ein Ziel die Sportart Schwimmen wieder ins 
Leben zu rufen. 
 
Die Zahlen für die Tennishalle lesen sich gut, diese wird gut angenommen, so dass hier 
viele Einnahmen generiert werden können. Diese kommen zu einem großen Teil auch 
aus dem Gesundheitssport. 
 
Zum aktuellen Zeitpunkt haben wir einen Kontostand von ca. 67.000 €. Es sind noch ca. 
40.000 € als Zuschuss vom Bezirksrat ausstehend, welche wir noch zu erhalten haben.  
 
Insgesamt zieht der 1. Vorsitzende eine positive Bilanz. 
 
Weitere Nachfragen zum Kassenbericht gibt es nicht. 
 
Top 8 
Bericht der Kassenprüfer (kann im Geschäftszimmer vorab eingesehen werden) 
 
Die Kassenprüfung wurde durch die Kassenprüfer Chris Jäger und Jan Erik Gatzke  
vorgenommen. 
 
Der Bericht der Kassenprüfer für die Jahre 2019 und 2020 hat ausgelegen und liegt somit 
allen zur Einsicht vor. Dieser wird von Chris Jäger vorgestellt und kurz erläutert sowie 
dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Grundlage für die Kassenprüfung waren sämtliche Geschäftsunterlagen aus den Jahren 
2019 und 2020 (Kassen- und Bankbelege sowie sämtliche Rechnungen, 
Kontenausdrucke).  
 
Die Kassen- und Buchführung war sehr gut aufbereitet, so dass die Stichproben 
einzelner Buchungsvorgänge und Bestände problemlos nachvollzogen werden konnten.    
 
Insgesamt ist der Verein solide aufgestellt, es wurde gut gewirtschaftet, alle Abteilungen 
sind innerhalb ihres Etats geblieben. Somit ist dieses eine gute Grundlage für die 
Zukunft. 
 
A. Borstelmann dankt beiden Kassenprüfern für ihre Arbeit und fragt, ob eine Aussprache 
zum Prüfbericht gewünscht wird. Dies ist nicht der Fall.  
 
Im Anschluss an seinen Bericht bedankt sich Chris Jäger bei Frau Hoppe für ihre Arbeit 
und stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands sowie des Kassenwartes für die Jahre 
2019 und 2020.   
 
Top 9 
Entlastung des Vorstands 
 
Abstimmung über den Antrag (siehe Top. 8): 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig mit 52 Ja-Stimmen; Nein = 0; Enthaltungen = 0   
 
wird die Entlastung des Kassenwarts und des Vorstands für die Jahre 2019 / 2020  von 
der Versammlung beschlossen. Arne Borstelmann dankt der Versammlung für das 
Vertrauen. 
 
 
 
 



Top 10 
Wahlen 
  
Für die in der Tagesordnung aufgeführten Funktionen endet die Wahlperiode. Diese 
Funktionen bedürfen der Neu- bzw. Wiederwahl.  
 
Die Wahlleitung wird vom 1. Vorsitzenden übernommen, welcher die Wahlen durchführt.  
Für die spätere Wahl des 1. Vorsitzenden selbst sowie für die Wahl –Leiter des 
Sondervermögens- gibt dieser die Wahlleitung an B. Wildfang (2. Vorsitzende) ab. Die 
Versammlung ist damit einverstanden, dass die Abstimmung per Handzeichen erfolgt. 
 
Wahlen aus dem Jahr 2020 für 1 Jahr Amtszeit 
 

a) 2. Vorsitzende/r 
 
Der Vorstand schlägt Birgit Wildfang zur Wiederwahl vor. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig mit 52 Ja-Stimmen; Nein = 0; Enthaltungen = 0 
 
Nach der Wahl richtet A. Borstelmann an B. Wildfang die Frage nach der Annahme der 
Wahl. Diese beantwortet die Frage mit ja. 
 

b) Schriftführer/in 
 
Der Vorstand schlägt Britta Rust zur Wiederwahl vor. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig mit52 Ja-Stimmen; Nein = 0; Enthaltungen = 0  
 
Nach der Wahl richtet A. Borstelmann an Britta Rust die Frage nach der Annahme der 
Wahl. Diese beantwortet die Frage mit ja. 
 

c) Leiter/in Öffentlichkeitsarbeit 
 
Der Vorstand schlägt Jens Heitmann zur Wiederwahl vor. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig mit 52 Ja-Stimmen; Nein = 0; Enthaltungen = 0  
 
Nach der Wahl richtet A. Borstelmann an Jens Heitmann die Frage nach der Annahme 
der Wahl. Dieser beantwortet die Frage mit ja. 
 

d) Jugendwart/in 
 
Der Vorstand schlägt Janina Panning zur Wiederwahl vor. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig mit 52 Ja-Stimmen; Nein = 0; Enthaltungen = 0  
 
Nach der Wahl richtet an A. Borstelmann an Janina Panning die Frage nach der 
Annahme der Wahl. Diese beantwortet die Frage mit ja. 
 

e) Leiter des Sondervermögens 
 
Der Vorstand schlägt Arne Borstelmann zur Wahl vor. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig mit 52 Ja-Stimmen; Nein = 0; Enthaltungen = 0 
 
Diese Wahl wurde von der 2. Vorsitzenden vorgenommen Nach der Wahl richtet Birgit 
Wildfang an Arne Borstelmann die Frage nach der Annahme der Wahl. Dieser 
beantwortet die Frage mit ja. 
 
 
 
 
 



f) Kassenprüfer 
 
Der Vorstand schlägt Stefan Menkens und Jan Erik Gatzke zur Wahl vor. Für beide wird 
zusammen abgestimmt. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig mit 52 Ja-Stimmen; Nein = 0; Enthaltungen = 0 
 
Nach der Wahl richtet an A. Borstelmann an Stefan Menkens und Jan Erik Gatzke die 
Frage nach der Annahme der Wahl. Beide beantworteten die Frage mit ja. 
 
Top 11 
Wahlen im Jahr 2021 für 2 Jahre Amtszeit 
 

a) 1. Vorsitzende/r (Diese Wahl wird von Birgit Wildfang geleitet) 
 
Der Vorstand schlägt Arne Borstelmann zur Wiederwahl vor.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig mit 52 Ja-Stimmen; Nein = 0; Enthaltungen = 0  
 
Nach der Wahl richtet B. Wildfang an A. Borstelmann die Frage nach der Annahme der 
Wahl. Dieser beantwortet die Frage mit ja. 
 

b) Kassenwart/in  
 
Der Vorstand schlägt zur  Torben Wolkersdorf  Wahl vor. Der alte Kassenwart steht zu 
einer Wiederwahl nicht zur Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig mit 52 Ja-Stimmen; Nein = 0; Enthaltungen = 0   
 
Nach der Wahl richtet A. Borstelmann an Torben Wolkersdorf die Frage nach der 
Annahme der Wahl. Dieser beantwortet die Frage mit ja. 
 

c) Sportwart/in 
 
Für die Position des Sportwartes/in kann derzeit keine Person benannt werden. Daher 
bleibt diese derzeit unbesetzt und ist mit NN auszuweisen. 
 
Aufgaben, die verstärkt durch den Sportwort vorgenommen wurden, insbesondere die 
Hallenverwaltung (Mietanträge, Kommunikation zu Nutzungszeiten, Hallenzeiten, 
Nutzungsbedingungen, etc., werden ab sofort von Heike Dahms übernommen. Heike 
Dahms kommt aus dem Turnbereich und ist langjähriges MTV Mitglied. Heike Dahms 
wird sich im Rahmen eines Minijobs um diese Aufgaben kümmern. 
 

d) Frauenwart/in 
 
Der Vorstand schlägt Christine Koch zur Wiederwahl vor.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig mit 52 Ja-Stimmen; Nein = 0; Enthaltungen = 0  
 
Nach der Wahl richtet an A. Borstelmann an Christine Koch die Frage nach der Annahme 
der Wahl. Diese beantwortet die Frage mit ja. 
 

e) Technischer Leiter/in 
 
Der Vorstand schlägt Gerd Sauer zur Wiederwahl vor. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig mit 52 Ja-Stimmen; Nein = 0; Enthaltungen = 0   
 
Nach der Wahl richtet A. Borstelmann an G. Sauer die Frage nach der Annahme der 
Wahl. Dieser beantwortet die Frage mit ja. 
 
 
 
 



f) Ehrenrat 
 
Bisher: Wolf-Dietmar Kohlstedt, Klaus Scholz, Dieter Scholz, Wilfried Wehrspahn, Werner 
Menke 
 
Wilfried Wehrspahn steht aus gesundheitlichen Gründen für eine Wiederwahl nicht zur 
Verfügung / Werner Menke befindet sich im Urlaub, hat aber schriftlich seine Zustimmung 
im Falle einer Wiederwahl hinterlegt.  
 
Als neues Mitglied schlägt der Vorstand Horst Merkel vor. 
 
Alle sind damit einverstanden, dass die Wahl des Ehrenrates en bloc erfolgen kann.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig mit 52 Ja-Stimmen; Nein = 0; Enthaltungen = 0  
 
Somit ist der Ehrenrat wiedergewählt bzw. gewählt. Alle Mitglieder nehmen die Wahl an. 
 
Des Weiteren gibt A. Borstelmann bekannt, dass es ab sofort mit Ingo Ruth einen neuen 
Abteilungsleiter Turnen gibt, sowie mit Anette Kuhnert eine neue Abteilungsleiterin in der 
Boule Abteilung. Er wünscht beiden viel Erfolg bei der Ausübung ihres Amtes. 
 
Top 12 
Beschlussfassung über Anträge  
 
a)Satzung  
 
zur Satzung liegen keine Anträge vor 
 
b) Sonstiges (Nach § 14 (3) unserer Satzung müssen Anträge spätestens 2 Wochen vor 
der Versammlung schriftlich beim Vorstand eingereicht sein) 
 
Aufgrund der Tatsache, dass im Jahr 2020 und auch 2021 der Sportbetrieb nicht im 
vollen Umfang stattfinden konnte, wird vom Vorstand der Antrag gestellt, die 
Spartenzuschläge für das Jahr 2022 auszusetzen. Die Tennisabteilung wird hiervon 
ausgenommen, da hier der Sportbetrieb stattfinden konnte. Mit dieser Maßnahme möchte 
der Verein seinen Mitgliedern für das entgegengebrachte Vertrauen danken und bittet die 
Mitgliederversammlung hierüber zu befinden. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig mit 47 Ja-Stimmen; Nein = 0; Enthaltungen = 5  
 
Top 13 
Verschiedenes 
 
Britta Rust berichtet zum Projekt „Sport im Park“. Im Zeitraum vom 21.06.2021  bis zum 
12.09.2021 wurden im gesamten Stadtgebiet wieder in verschiedenen Parkanlagen 
Sportangebote durch Vereine angeboten. Mit diesem Projekt erzielt der MTV eine 
wichtige Außenwirkung. 
 
Der MTV ist war  in Kooperation mit dem Präventionsrat Buchholz/Kleefeld dabei und hat 
in diesem Rahmen Tai Chi mit Heike Dahms, Bike und Swim / Gymnastik mit Markus 
Bendix, Fitness für Jedermann / Walking mit Barbara Stamm sowie Zumba mit Karen 
Borgaes angeboten. Insgesamt waren es 25 Termine des MTV in diesem Jahr. 
 
Auch im Jahr 2020 hat Sport im Park in einem sehr verkürzten Zeitraum unter Auflagen 
stattgefunden. Hier hatten wir Tai Chi und Fitness im Angebot. 
 
Sowohl im Jahr 2020 –obwohl verkürzt- sowie in 2021 waren alle Angebote sehr gut 
besucht. Alle Angebote fanden auf der Grünanlage neben GDA Wohnstift, 
Osterfelddamm 14,  statt. 
 
Ein besonderer Dank geht hier an Erika Gundlach-Schröter vom Präventionsrat, die fast 
alle Angebote persönlich mit betreut hat. 
 



An dieser Stelle wird auch ein Dank für Janina Panning an Frau Hoppe für die Arbeit im 
Geschäftszimmer ausgesprochen, welche sie bei der Arbeit ein Jahr begleiten durfte. 
 
Außerdem wird aus der Versammlung heraus dem Vorstand für seine Arbeit, gerade in 
diesen schwierigen Zeiten gedankt. Dieses nimmt der 1. Vorsitzende stellvertretend für 
den Gesamtvorstand gerne entgegen. 
 
Top 13  
Schlusswort 
 
In seinen abschließenden Worten blickt der 1. Vorsitzende nochmals auf die turbulenten 
Zeiten zurück und hofft, dass diese wieder besser werden.  
 
Arne Borstelmann dankt der Versammlung für die Teilnahme und das Interesse am 
Verein und freut sich auf ein Wiedersehen an der einen oder anderen Stunde. Er ermutigt 
die Anwesenden aktiv an der Arbeit im Verein mitzuwirken, welches auch durch Spenden 
geschehen kann. Den Anwesenden wünscht er viel Erfolg im anstehenden Jahr sowie 
einen guten Heimweg. 
 
Die Versammlung wird durch den 1. Vorsitzenden beendet. 
 
 
Hannover, den 08.11.2021 
 
 
 
 
____________________________    _______________________________                                      
Arne Borstelmann      Britta Rust 
1. Vorsitzender       Schriftführerin  
 
 
 
 
 
Anlagen: 
Kassenbericht 
Bericht der Kassenprüfer 
Anwesenheitslisten  
 
Dem unterschriebenen Originalprotokoll sind der Kassenbericht, der Bericht der 
Kassenprüfer sowie die Anwesenheitslisten zur Akte beigefügt. Es kann in der 
Geschäftsstelle eingesehen werden. 
 
Das Protokoll wird im Internet veröffentlicht.  


